



Newsletter du R P E

petite

Enfance

de la Communauté
de communes
Saint Méen-Montauban

Agenda



Atelier motricité : animé par Mallaurie, éducatrice sportive

De 9h30 à 10h15 et de 10h30 à 11h15

Lundi 26/01 à St Onen La Chapelle (salle espace jeu).

Lundi 02/02 à St Méen Le Grand (salle du dojo au Cosec)

Atelier danse : animé par Céline REJAUD, danseuse.

De 9h30 et 10h15 et de 10h30 à 11h15.

Lundi 19/01 à Boisgervilly (ALSH Espace Le Zéphir).

Atelier de fin de journée :

De 16h30 à 18h30 :

Lundi 26/01 à Boisgervilly

Donnez rendez-vous aux parents pour venir chercher leur enfant sur le lieu de l'atelier et les inviter à partager un moment avec eux, découvrir les lieux et rencontrer les animatrices.

Ateliers arts plastiques pour enfants : animés par Séverine ROBERT, plasticienne.

Sur le thème « Le monde et la nuit »

À 9h30 et 10h30.

Lundi 19/01 à Quédillac (pôle socioculturel). Thème « un paysage Van Gogh »

Lundi 09/02 à Muel (médiathèque). Thème « le hibou »

Atelier Arts Plastiques pour assistants maternels : animé par Séverine ROBERT, plasticienne.

À 19h.

Mardis 03/02 à Saint-Méen-le-Grand (crèche).

Tous les ateliers proposés sont sur inscription avec places limitées.

Inscription au 02 99 61 74 14 ou par mail à petite-enfance@stmeen-montauban.fr.

Zoom sur...

La journée pédagogique

32 assistantes maternelles, des 2 antennes, étaient présentes à la journée pédagogique du 28 novembre. Elles ont partagé cette journée avec les équipes des 4 crèches communautaires. Cette année, le choix du thème s'était porté sur les relations parents/professionnel(le)s avec pour intervenante Elise Hémery, psychologue.



Parents et professionnels : une alliance essentielle

Retour sur la conférence d'Elise HEMERY, psychologue et intervenante en crèche.

La parentalité est un processus qui se construit au fil du temps et se réinvente avec chaque nouvel enfant. Chaque parent fait de son mieux à partir de son histoire personnelle, de son éducation, de ses conditions de vie, de ses croyances... et souvent dans un contexte de fatigue importante !

Comment favoriser une relation harmonieuse parents / professionnels ?

Quelques pistes efficaces :

- Questionner les parents sur leurs attentes (sommeil, repas, rythme, habitudes familiales...).
- Reconnaître et valoriser leurs compétences, car ils restent les premiers experts de leur enfant.
- Éviter les malentendus en reformulant, en posant des questions, en expliquant les pratiques.
- Soigner la première rencontre, souvent déterminante.
- Présenter son projet d'accueil : son cadre et son fonctionnement (vous pouvez solliciter les animatrices du RPE sur ce sujet)
- Entretenir la confiance au quotidien par de petits signes, des paroles rassurantes, une observation attentive de l'enfant.

Et si la relation se tend ?

Avant tout, analyser : Que s'est-il passé ? Depuis quand ? Quels besoins ne sont plus entendus ?

Un temps d'échange peut permettre :

- de redonner la parole au parent,
- d'exprimer ses propres besoins professionnels,
- de rechercher ensemble des solutions réalistes.

Parfois, ce moment clarifie la situation. D'autres fois, prendre un peu de distance permet de recentrer l'alliance sur l'intérêt de l'enfant.

La familiarisation

Selon le Référentiel National Qualité, la familiarisation repose sur l'idée que le jeune enfant a un cerveau prédictif : la répétition des situations l'aide à se sentir en sécurité.

Idéalement, le(s) parent(s) reste(nt) avec son enfant 3 jours consécutifs, 1 à 3 heures par jour et aux mêmes horaires afin de vivre des repères similaires.

Au domicile, quelle posture pour l'assistante maternelle ?

Elle peut :

- Maintenir son déroulé habituel,
- Se rendre disponible prioritairement pour les autres enfants,
- Échanger ponctuellement avec le parent et l'enfant accueilli.

L'objectif est de tester, ajuster et créer des repères rassurants.

L'enfant en a besoin, qu'il pleure ou non à la séparation. Il a besoin de repères pour investir un nouveau lieu, jouer, explorer et s'y sentir en sécurité.

Au quotidien, transmettre la journée est un moment précieux

Le temps des transmissions est parfois le seul moment où le parent peut souffler. Certains auront besoin d'exprimer d'abord leur propre journée avant d'écouter celle de leur enfant.

Les parents comptent sur ces échanges pour se représenter la journée de leur petit. On peut partager :

- les soins,
- les activités appréciées,
- les gestes nouveaux, progrès observés,
- les anecdotes marquantes.

Pour les informations délicates, privilégiez des faits concrets, restez à l'écoute des émotions du parent et apportez des éléments positifs en parallèle.

Besoin d'échanger sur des difficultés ?

Vous pouvez contacter les animatrices du relais. Des séances d'échange de la pratique vous sont également proposées plusieurs fois dans l'année, ces séances peuvent être une aide pour prendre du recul sur une situation.



La soirée bricole-papote

5 assistantes maternelles ont participé à la soirée bricole papote du 20 novembre dans une ambiance conviviale. Après avoir collecté, rapporté et mis en commun des éléments de la nature (feuilles, glands, maïs, graines de courges...), chacune a pu réaliser sa pochette sensorielle. La première étape fut de sélectionner les éléments à plastifier et les découper (feuilles et images) puis remplir la pochette avec tout ce dont chacune avait envie. Nous avons utilisé une machine de mise sous vide pour sceller nos pochettes. Certaines ont réalisé une 2ème pochette aux couleurs de l'automne en y versant de l'eau, de l'huile, des paillettes et des colorants alimentaires.

Les pochettes sensorielles stimulent les sens du toucher, de la vue, de l'ouïe, et la curiosité des tout petits. Ils peuvent découvrir différentes textures sans se salir et sans risque d'ingestion. Cela développe la motricité fine par la manipulation des petits éléments à l'intérieur, la relation de cause à effet et le langage.

Activités

Livre



Nounou Chouette - Bienvenue Bébé Perline ! (J. Lawler, L. Dale-Scott)

C'est un jour un peu spécial chez Nounou Chouette... Bébé Perline est enfin arrivée ! Le tout premier jour chez Nounou Chouette, un moment spécial, un moment important...

Vous pouvez retrouver ce livre avec le réseau BIM! dans nos médiathèques ou sur le site internet du réseau www.bim-mediatheques.fr

Réaliser une pochette sensorielle

Vous aurez besoin de :

- pochette de mise sous vide
- machine de mise sous vide
- huile
- eau
- colorant alimentaire bleu
- divers éléments rappelant l'hiver paillettes, neige, strass, flocons, pompons blancs/argentés/bleu
- Vous pouvez aussi plastifier des images de paysages d'hiver ou d'animaux



1. Remplir la pochette d'huile
2. Mélanger un peu d'eau et du colorant alimentaire bleu
3. Verser l'eau coloré dans la pochette
4. Remplir la pochette des divers éléments sélectionnés
5. Sceller la pochette à l'aide de la machine
6. Proposer la pochette à l'enfant, laissez-le explorer !

Une machine de mise sous vide est disponible à l'emprunt au RPE.

Relais Petite Enfance de la Communauté de communes Saint-Méen Montauban

GUICHET UNIQUE PETITE ENFANCE

Manoir de la Ville Cotterel - Montauban-de-Bretagne
46, rue de Saint-Malo
02 99 61 74 14
petite-enfance@stmeen-montauban.fr

Les partenaires

